



El señor

## DON FEDERICO GOMEZ COTTA

Capitán de la Guardia Civil y Secretario de Orden Público de Gobierno Civil de Avila

Ha fallecido en esta ciudad el día 15 del corriente

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

El Excmo. Sr. Gobernador civil de Avila, su esposa doña Dolores González de Canales Navarro, su padre don Federico Gómez Cotta, madre política, hermanos políticos, tios, primos y demás familia.

**Suplican una oración por el eterno descanso de su alma.**

Avila, 16 de septiembre de 1939. Año de la Victoria



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

**La señora**

## D.<sup>a</sup> María Navas y de la Peña Velasco

Viuda de don Juan Delgado Sánchez de Castilla

Falleció en Madrid en el día de ayer

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Sus desconsoladas hijas María Carlota y Celia; hermano don José; hermanos políticos don Pablo Hernández de la Torre y doña Maria Muller y demás familia,

**Suplican una oración por el eterno descanso de su alma.**

Avila, 16 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.

El cadáver ha recibido santa sepultura en la tarde de hoy en el Cementerio de esta ciudad.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

# 3 Minutos de Religión

## Misa. Participación de sus frutos

La aplicación de los frutos de la Santa Misa abarca inmensos horizontes. El Cielo, donde produce alegría accidental en los Santos y rinde a Dios inmensa gloria; el Purgatorio cuyas penas refrigera y extingue con la Sangre de Cristo; la Iglesia militante, a la cual comunica innumerables gracias según lo ya explicado de la propiciación, satisfacción o explicación o impetración.

El fruto que corresponde a toda la Iglesia militante y pugnante se llama fruto general. Es inseparable de la Santa Iglesia, que no puede ser estéril.

El fruto que percibe el mismo sacerdote celebrante, que es quien más participa del Sacrificio, se llama especialísimo. Es claro que el sacerdote no puede dárselo a ningún otro por ser naturaleza personal.

Cuando el sacerdote en el ofertorio toma la patena con la hostia que luego ha de consagrar, expresa estos dos frutos, el especialísimo y el general, cuando dice: «Recibe, el Padre Santo, Dios Todopoderoso y Eterno, esta hostia inmaculada, que yo indigno siervo tuyo ofrezco a tí, que eres mi Dios vivo y verdadero por mis innumerables pecados, ofensas y negligencias, (fruto personal especialísimo), y por todos los que están presentes, y también por todos los fieles cristianos vivos y difuntos; pero que a mí y a ellos sea de provecho para la salvación y vida eterna. Amen» (fruto general).

Al tomar en sus manos el cáliz y ofrecerlo, dice también: «ofrecémoste, Señor, el cáliz de la salud, implorando tu clemencia; para que suba con suave fragancia hasta la presencia de tu divina Majestad por nuestra salvación y la de todo el mundo. Amen». Aquí el sacerdote se engloba a sí mismo con los demás.

Hay por fin otro fruto, llamado especial o ministerial por dejarse a la libre disposición del ministro o sacerdote, el cual puede aplicar el sacrificio a sí mismo o a los demás que prefiera. Cristo Nuestro Señor dejó a la Iglesia el Santo Sacrificio de la Misa como aplicación del Santo Sacrificio de la Cruz, y la Iglesia por sus ministros tiene el derecho de determinar las personas a quienes desea se haga la aplicación.

Si el sacerdote acepta estipendio (no como pago de la Misa que es de valor infinito, sino de su trabajo ministerial), se obliga en justicia a ofrecer el Santo Sacrificio conforme a la intención del donante.

Otros autores se valen de otros términos para la clasificación de los frutos de la Santa Misa. Importa poco. La doctrina es la misma.

La conclusión debe ser ponernos lo más posible en contacto íntimo con el Santo Sacrificio de la Misa, es a saber, primero celebrándola o encargando se celebre por los vivos y difuntos, por diversas necesidades y por nosotros mismos en vida, que es más seguro que después de la muerte, con la diferencia del mérito, que después de la muerte no puede haber; segundo ayudando a Misa, si nos es posible, que es el modo de ponerse en contacto más inmediato, después del ministerio sacerdotal; tercero asistiendo devotamente al Santo Sacrificio siempre que podamos; participando de este modo del fruto especial.

Los cristianos que por culpable negligencia dejan el Santo Sacrificio aún los días de precepto, muestran una ignorancia supina, ya que en sí misma es una de las mayores desgracias.

Florentino Ogara S. J.

## Un periodista italiano confirma el éxito obtenido por la Exposición del Tesoro Artístico Español en Ginebra

TURIN.—«La Gazzeta del Popolo» publica un interesante reportaje de su enviado especial en Ginebra, Lorenzo Gigli, sobre la Exposición del Tesoro Artístico Español, allí celebrada, con el título «Ultimo día del Museo del Prado en la Ciudad de la Liga», del cual reproducimos las siguientes líneas:

«Esta mañana cuando he visto flamear la bandera de Franco sobre un macizo edificio del corazón de Ginebra, sito no lejos del puente del Observatorio y de las doradas cúpulas de la Iglesia rusa, he dirigido melancólicamente mi pensamiento a todos los Avenol de la Liga y a los suntuosos edificios construidos para trabajar por «la paz» entre la paz arcádica de los bosques ginebrinos.

No hay duda que el alma del mundo de mañana está en otro lugar. Está, por ejemplo, en estas magníficas salas donde, desde hace meses, se suceden, en interminable teoría, visitantes de todos los lugares de Europa: esta mañana, a las nueve, una hora antes de que las puertas se abrieran había ya ante el Museo una larguísima cola de turistas que aguardaban entrar. En las salas no se circulaba. Precisa hacer turno para conseguir detenerse cinco minutos ante el Carlos V. de Ticiano o ante el Felipe IV de Velázquez; o esperar la hora propicia, más allá del medio día, para que la barrera humana se desvanezca un tanto. Un éxito sin precedentes, una propaganda de belleza y de pensamiento que no ha de quedar desaprovechada.

La España verdadera ha tenido en Ginebra una «embajada» que ha trabajado mucho y bien en su favor: aquí se han visto cuáles son los fun-

damentos ideales de una misión histórica que las vicisitudes humanas pueden haber debilitado e interrumpido, pero que no se ha extinguido nunca y volverá mañana a injertarse en un nuevo ciclo de actividad. La España Nacional resurgida por el sacrificio de sus generaciones jóvenes recoge la herencia del pasado para llevarla adelante y convertirla en levadura del porvenir. Una tradición de conquistas y de gloria como la suya tiene siempre en reserva un pacto con el futuro y para que vuelva a funcionar, hasta la ocasión...»

A continuación el periodista pasa brevemente revista a las obras expuestas, entre las que, como se sabe, figuraban: 34 Velázquez, 25 Grecos, 30 Goyas, 5 Riberas, 4 Murillos, un Morales, el «Felipe II» de Juan de Pantoja, 2 Zurbaranes, y algún otro cuadro de pintores españoles menores. Entre los lienzos de pintores extranjeros, pertenecientes al Tesoro Artístico Español, el periodista enumera: un Breugel, un Durer, 2 Luca Cranach, 6 retratos de Van Dyck, un tríptico de Memling, 9 Rubens, 6 Raffaels, un Giorgione, 7 Tintoretos, 10 Ticianos, un Mantegna, a más de una veintena de grandes tapices del Palacio Real de Madrid.—C. I. B.

## DESTINOS

Para ex combatientes de activo y licenciados, viudas, huérfanos, perseguidos y mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, Diputaciones, Ayuntamientos, Ministerios, Carteros, repartidores, guardas, Juzgados, Puestos de Administración civil para alféreces provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite relaciones de vacantes y adjudicaciones y la nueva ley que ha salido. Suscripción, seis pesetas trimestre, Giro Postal. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

# Pulso y temperatura de la revolución roja

Por JOSE SIMON VALDIVIELSO  
(De la Agencia «Faro»).

Era en la escena, la improvisación genial. Era un temperamento de excepción desbordante de ímpetu creador al servicio del arte. En su vida privada, era —y es aun por fortuna el orden, el método, la virtud española a la manera tradicional. Su nombre se ha pronunciado siempre con admiración y con respeto a lo largo de cincuenta y tres años de trabajo. ¡Cincuenta y tres años de trabajo! que no la sirvieron de escudo frente a la sevicia de los hombres de la «República de Trabajadores de todas clases».

Hablo de doña Leocadia Alba. Los mayores y más legítimos éxitos del Teatro español en el transcurso de ese medio siglo van indefectiblemente unidos al nombre ilustre de la gran actriz. Doña Leocadia vivió el momento de transición de nuestra escena, y en las dos épocas tan distintas mantuvo su rango indiscutible de figura señera en el arte de representar comedias y la mayor parte de sus incorporaciones se recuerdan y se recordarán siempre como modelos perfecto e inimitable. ¡Aquella deliciosa Chacha Pepa del «Genio Alegre» por ejemplo!

Una de las grandes preocupaciones de Leocadia Alba la había constituido siempre el poner a cubierto económicamente los días de vejez para no tener que arrastrar como tantas grandes figuras del arte el recuerdo de las horas triunfales y el prestigio del nombre glorioso en una lamentable invalidez desamparada y triste, en una dramática pugna por la conquista cotidiana del pan en el ejercicio de una mendicidad vergonzante.

—Se ha dicho siempre—repetía con frecuencia la eminente artista—, que los cómicos suelen morir en el hospital o en un asilo. Y lo malo es que el dicho suele tener confirmación en muchos casos. Yo, si es posible, quiero tener un final menos lamentable y hago cuanto está en mis manos para eludir la pavorosa contingencia de una vejez en la pobreza.

Y era verdad, doña Leocadia no era la cigarra improvisadora del apólogo sino la hormiga cauta que abastece en una lenta y perseverante labor su granero para cuando las fuerzas faltan y el trabajo no sea posible tener reservas que permitan llegar hasta el final con toda dignidad sin apelar a la caritativa ayuda de las gentes compasivas.

Y así año tras años hasta 53 de intensa y fecunda vida artística. Así año tras año, 53 de trabajo, sin tregua y de vivir modesto sin dispendios para ir constituyendo afanosamente en el ahorro metódico la garantía del porvenir. Así año tras año 53 de rechazar espléndidas contratas y ofertas fabulosas porque ella prefería su sueldo seguro en su teatro que la llevaba paso a paso pero con firmeza al logro de su gran ideal: Una vez sin preocupaciones. Así año tras año iba escribiendo sin proponérselo las mejores páginas para la historia del teatro contemporáneo y sus creaciones admirables se contaban por cientos y cada creación suya era un título más al repertorio nacional y era paralelamente unos duros más a engrosar aquella cifra que suponía para doña Leocadia el descanso sin inquietudes ni sobresaltos: el vivir tranquilo de sus años últimos y el morir en paz.

Ya había llegado al logro feliz de sus aspiraciones. Aun no hace mucho que con ocasión de su despedida de la escena se la tributó en Madrid un homenaje fervoroso en aquel mismo Teatro de Lara en cuyos cuartos y en cuyo tablado se había dejado la insigne doña Leocadia lo mejor de su vida ejemplar. Se la hizo solemne entrega de la Medalla del Trabajo y hubo lágrimas aquel día en muchos ojos que no se resignaban sin dolor a dejar de ver a la actriz preferida. Autores, actores,

público... Todos dieron testimonio emocionado y sincero de su cariño y de su devoción a la gran actriz y a la gran señora que es Leocadia Alba.

Los hermanos Quintero—¡ya no falta uno de ellos también!—quisieron perpetuar el recuerdo de dejar plasmados la voz y el gesto de la cómica eminente para que las generaciones sucesivas pudieran apreciar como era la Alba de manera más convincente que a través de una referencia o de un elogio escrito y lograron que interviniera en la película de «El Genio Alegre» que se rodó poco después de su retirada interpretando el mismo tipo que ella estrenó. Esta fué su última actuación artística. Poco después tuvo que ser operada de una afección a la vista y quedó casi ciega.

Pues a esta anciana ciega venerable por su condición, por su edad y por su historia ¡la despojó la rapacidad marxista de los ahorros fruto de toda una vida de trabajo honrado! La revolución roja se llevó la caja que tenía en el Banco doña Leocadia Alba y ésta sin un dichoso azar que puso a salvo algunas de sus reservas hubiera quedado en la miseria por el propósito de los miserables que conducían la patulea roja ¡la Alba hubiese quedado en la indigencia! Y ahora vieja y sin luz en aquellas pupilas que con tanta verdad y tanta eficacia se llenaron por el imperio de su voluntad con la luz de los más diversos sentimientos se hubiera visto desvalida y acogida si lo hubiese encontrado al amparo de unas gentes caritativas. ¡Lo que tanto temía! ¡Cincuenta y tres años de trabajar pensando en ese instante y en evitarse este dolor en el que quiso sumir la crueldad, la barbarie de unos simuladores que hablan en representación de los «trabajados» del mundo! ¡Gavilla de bigardos tasados con todos los pecados capitales que nunca trabajaron y que en nombre de los trabajadores, roban a una anciana gloriosa el producto de más de medio siglo de trabajo!

He aquí un hecho que puede servir muy bien para tomar el pulso y registrar la temperatura de la revolución roja. ¡Roja de percalina sucia; roja de vino tinto; roja de sangre de asesinado; roja, porque sobre ella se proyecta el rubor de todas las personas decentes de todo el mundo...! El rubor que eran incapaces de sentir aquellos «trabajadores», ladrones del caudal de una ilustre anciana ciega que se llama doña Leocadia Alba

## Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos.  
Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas)  
AVILA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

## Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Avila  
Servicio de semillas.—Trigo para siembra

Ante las muchas e importantes cantidades de trigo para semillas, solicitadas por los labradores de esta y otras provincias, esta Jefatura nuevamente se dirige a aquellos productores que hayan recolectado trigos, que reúnan condiciones para semilla de siembra, invitándoles a que los ofrezcan seguidamente a la Jefatura Comarcal correspondiente, ya que los que sean ofrecidos voluntariamente y aceptados como tal semilla, les serán pagado en un solo plazo, al precio máximo de tasa (sesenta y cuatro pesetas quintal métrico), pudiendo tener aumento de:

4 pesetas por Qm. si es semilla pura.

2'50 id. por Qm. si es semilla escogida.

1'00 id. por Qm. si es semilla corriente.

Si la semilla se entrega acibada o con impurezas inferiores al uno por ciento, se aumentará el precio en una peseta por quintal métrico.

Tratándose de servicio tan beneficioso para los agricultores, tanto los que posean semilla, como los necesitados de ella, tienen la obligación de contribuir a que pueda realizarse en perfectas condiciones, ya que así lo exige el bien general, pues al emplear en sus siembras semillas de buena selección (que al ser empleadas deben desinfectar con especial cuidado contra las caries y tizón) es seguro, que muy rápidamente se obtendrán calidades sanas e inmejorables, con lo que los labradores en general han de ser los únicos, que reciban el premio que les corresponde por su esfuerzo y cooperación.

Muy próxima ya la época de sembrar, urge que los campesinos se preocupen de proporcionarse y proporcionar semilla, la que precisen y la que les sobre, bien entendido que en todos aquellos casos en que el S. N. T., tenga conocimiento de que no hayan sido ofrecidos voluntariamente como tales, puede obligar a los tenedores a su entrega forzosa, y que llegando a este extremo, las condiciones de compra, serán las que señale el S. N. T., y como esta Jefatura Provincial no desea originar la más leve molestia a los labradores y mucho menos ocasionales perjuicio por su falta de celo en servicio de tanta trascendencia, que solo y exclusivamente ha de repercutir en bien de los agricultores, espera de todos ellos, que con el entusiasmo que otras veces y velando por sus intereses, no demorarán el hacer la oferta de la cantidad que estimen pueda ser aplicada como semilla.

Todos los agricultores cumpliendo con este deber, prestan una eficaz ayuda a la Economía Campesina y Nacional, y es uno de los medios de contribuir a que España sea Una, Grande y Libre como la quiere nuestro Caudillo Franco.

### Muy importante

Para general conocimiento de todos los productores y tenedores de trigo, se hace público, que el día 30 del presente mes, finaliza el plazo señalado para la adquisición en los Almacenes del S. N. T. de trigos, cuyas compras se realizan en la actualidad a los precios correspondientes al mes de Diciembre próximo, que son los siguientes:

Almacenes del partido de Arévalo, 62'60 pesetas Qm. (27,06 fanega).

Almacenes del partido de Avila, 63'10 pesetas Qm. (27,28 fanega).

Al objeto de no perjudicar a aquellos tenedores de trigo que deseen entregar sus existencias con los precios antes fijados y que solo registrarán hasta el día 30 del corriente mes, y en el constante deseo de dar a los labradores el máximo de facilidades, a la vez que los reporta una gran economía de tiempos de dinero, desde el lunes, día 18, se abrirán nuevos almacenes en los pueblos de San Pedro del Arroyo y Velayos, en los que pueden entregar sus trigos to-

## Sección religiosa

SEPTIEMBRE  
17  
DOMINGO

XVI de Pentecostés. La Impresión de las Llagas de San Francisco.— Santos Justino, Narciso, Adriana Esteban, Valeriano, Gordiano.

La misa y oficio divino son del domingo XVI de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

### Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—Fiesta de Nuestra Señora de la Salud. Por la mañana, misa de Comunidad a las ocho; a las nueve misa de la novena en que se hará el ejercicio rezado de ésta. A las diez y media misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por el M. I. señor don Castor Robledo, canónigo magistral de la S. I. C., preces de la novena, bendición y reserva.

Desde las doce del día 16, hasta las doce de la noche del 17, todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visitaren la Capilla de dicha Comunidad, rogando por el Sumo Pontífice ganarán indulgencia plenaria tantas cuantas veces repitieren la visita.

### Juventud Femenina de A. C.

Tercer domingo de mes, retiro para todas sus asociadas en la Capilla interior de Reparadoras. Horas: ocho y doce de la mañana y seis de la tarde.

### Santisimo Cristo de los Aflijidos

La Santa.—Fiesta principal. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunidad general en el altar del Santo Cristo. A las nueve la solemne. Por la tarde, a las siete, rosario, plegaria, sermón por el P. Crisógono, ejercicio del Triduo y cánticos, terminándose con la adoración de la Sacratísima Llagas de los pies del Santísimo Cristo.

—Se suspenden los cultos mensuales de la Archicofradía del Niño Jesús de Praga.

### Cuarenta Horas

Se celebran en el Monasterio de Religiosas Clarisas (Gordillas). Exposición de S. D. M. por la mañana, a las siete. Reserva por la tarde a las seis.

### Juventud Antoniana

San Antonio.—Por la mañana la misa de Comunidad a las nueve. Por la tarde los cultos mensuales en la iglesia de las Clarisas (vulgo Gordillas).

Santos Tomás de Villa nueva; Metodio, Ferreol Sofía e Irene, mrs.; Eustorgio y Eumeno, obispos y José de Cupertino.

SEPTIEMBRE  
18  
LUNES

La misa y oficio divino son de San José de Cupertino, con rito doble y color blanco.

### Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—A las ocho de la mañana misa por los bienhechores vivos y difuntos.

### Santisimo Cristo de los Aflijidos

La Santa.—A las ocho de la mañana se celebrará un funeral por los socios fallecidos y por los difuntos de las familias de los socios.

SE HA EXTRAVIADO: vaca, capa dorada, raza morucha, numerada costillar, marca ángulo con tres rayas Abonará gastos José Mendoza, en Cantimpalos (Segovia).

dos aquellos agricultores que así les convenga.

Los almacenes del S. N. T., todos ellos, recibirán trigo todos los días laborables del mes en curso.

El jefe provincial, José Enciso Rodríguez.

Tipografía y Ened. de Senén Martín

**Sección Agronómica**

**Comisaría General de Abastecimientos y Transportes**

Delegación de Avila

Se pone en conocimiento del público que a partir del lunes se podrá recoger, previa presentación y entrega de la tarjeta del Plato Unico, en los establecimientos de Ultramarinos de esta Capital, tres litros de aceite y medio kilo de azúcar por tarjeta.

Las personas que por cualquier circunstancia no tengan la referida tarjeta, podrán recoger en las Oficinas del Plato Unico, un sustituto de la misma.

Al objeto de que no se formen colas, el reparto de aceite y azúcar, para más facilidades del público, se efectuará los lunes, martes y miércoles.

En cumplimiento de lo ordenado por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, los precios de cebada y paja de cereal que provisionalmente se fijaron por esta Delegación en Circular número 2.325 publicada en B. O. de la provincia, de 19 del actual se consideran como definitivos, así, como el aumento mensual para los meses en ella fijados.

El precio de la avena será el inicial que correspondía al pasado agosto, de 45 pesetas los cien kilos con los mismos aumentos indicados en mencionada Circular.

El precio de venta para mayorista tanto de uno como de otro producto será el que resulte de adicionar a los de productor el 4 por 100 de beneficio comercial más los gastos exactos de transporte hasta el ingreso de la mercancía en almacén.

El precio a que deberán vender los detallistas, será así mismo el que resulte después de adicionar al de almacenista el 10 por 100 de beneficio más los gastos originados exclusivamente por transporte.

Queda subsistente todo lo que en mencionada Circular número 2.326 no sea modificada.

El delegado, *Eduardo Lasa Reparaz*.

5 por 100 anual en los casos de pago a plazos, incluido todo gasto y aceptación por parte del vendedor.

**Superfosfato de Cal**

Rigen los mismos precios que se fijaron y publicaron en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 26 de octubre de 1938.

Es obligatoria la entrega de facturas a los compradores, así como disponer de cartel anunciador de los precios.

El ingeniero jefe, *Francisco de la Peña*.

**SIETE MIL PLAZAS DE POLICIA ARMADA Y DEL TRAFICO**

**Podrán concursar todos los ex combatientes y ex cautivos**

BURGOS.—El «Boletín del Estado» publica la siguiente orden del ministerio de la Gobernación:

«Con arreglo a lo dispuesto en el decreto de 8 de septiembre actual («B. O. del Estado» número 253) por el que se autoriza a este departamento para la celebración de una o más convocatorias de personal con que atender a la reorganización de los servicios de Orden Público, este ministerio, a fin de lograr una recluta muy seleccionada ha de atender de modo preferente al patriotismo de los aspirantes acreditados por su conducta en relación con el Movimiento nacional antes y durante la guerra.

En su virtud, se acordó una primera convocatoria para la provisión de 7.000 plazas con destino a los efectivos de Policía armada y tráfico, con arreglo a las siguientes bases:

Primera. Podrán tomar parte en ella todos los ex combatientes españoles (sargentos, cabos y soldados del Ejército y Milicia nacional) que cuenten seis meses de frente y los ex cautivos que por tal condición no hubieren tomado parte en la guerra, pero que hayan cumplido con anterioridad el servicio militar, siendo condición indispensable para unos y otros tener veintiún años de edad y sin pasar de treinta y cinco, carecer de antecedentes penales, reunir las condiciones de aptitud física necesarias y alcanzar una estatura no inferior a 1,670 metros con arreglo a las prelación siguientes:

- a) Caballeros de la Orden Militar de San Fernando.
- b) Condecorados con la Medalla Militar.
- c) Sargentos efectivos.
- d) Voluntarios incorporados a filas con una antelación superior a tres meses al llamamiento de su reemplazo.
- e) Recompensas obtenidas en

orden de mayor a menor importancia.

f) Mayor tiempo de frente y número de heridas sufridas.

g) Hijos o hermanos de muertos en acción de guerra o de sus resultados en defensa de la Patria o víctimas de la revolución.

h) Mayor tiempo de cautiverio.

i) En igualdad de condiciones serán razones de preferencia poseer el empleo de cabo y pertenecer a unidades de voluntarios.

En caso de coincidencia, se atenderá a la mayor edad.

j) Para los comprendidos en los apartados a) y b) no será indispensable la talla mínima establecida.

En casos excepcionales, por méritos extraordinarios que concurren en los aspirantes, podrán asimismo ser dispensados por acuerdo del ministro.

Segunda. Acreditar inmejorables antecedentes políticosociales, así como la adhesión entusiasta al Movimiento nacional.

Tercera.—Poseer la preparación cultural y profesional, determinada por un programa elemental que será dado a conocer oportunamente.

Los que aspiren a pertenecer a la especialidad de tráfico habrán de poseer, además, la documentación oficial que acredite su aptitud.

Cuarta. Los admitidos disfrutará, en tanto otra cosa no se disponga, de igual retribución y emolumentos que actualmente tiene asignados el Cuerpo de Seguridad y Asalto.

Quinta. El régimen de ascensos se ajustará provisionalmente al existente para las fuerzas mencionadas en la regla precedente.

Sexta. Por la Dirección general de Seguridad se dictarán las disposiciones convenientes para el desarrollo y celebración de la convocatoria que se anuncia en la presente orden.

Burgos, 15 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.

**Las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. serán reorganizadas**

BURGOS.—El secretario general y jefe de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. trabaja activamente para la reorganización de las mismas. Tiene en estudio, al efecto, un proyecto para articularlas de modo que, fieles a su misión, constituyan, en el futuro, uno de los instrumentos animadores del Estado Nacionalindustrialista y, al igual que el heroísmo de la guerra, sepan mantener rígido el espíritu en las horas de la reconstrucción.

**DISPOSICIONES OFICIALES**

**LA INCORPORACION DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. AL EJERCITO**

BURGOS.—El «Boletín Oficial» publica hoy la siguiente orden del ministerio del Ejército:

Triunfante el glorioso Alzamiento nacional, al pasar el Ejército a su organización de pie de paz, ha de mantener en filas los hombres indispensables para cubrir sus plantillas sin restar brazos útiles a la restauración de la economía nacional, y ello obliga—pues de otra suerte habría que llamar a filas otro reemplazo—a disponer del personal de los contingentes del Ejército que actualmente están sirviendo en las unidades de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, que tan brillantemente han participado en las operaciones de guerra con las unidades del Ejército.

Por los señores generales jefes de las regiones militares y los de Baleares Canarias y Marruecos, se procederá a dar cumplimiento del contenido de esta disposición, ordenando a los jefes de las unidades de Milicias lo conveniente a tal efecto, así como a los de alta y baja, debiendo pasar el personal, con vestuario, equipo, armamento y municiones.

**El Gobierno polaco huye en dirección a Rumania.-Ya están los alemanes en Brest-Litowsk**

**LA SITUACION MILITAR**

Dos noticias optimistas y dos de carácter sombrío ofrece la última jornada. Entre las primeras figura la nueva intervención del Papa en favor de la paz, que evidencia cómo todavía no están herméticamente cerradas las puertas de la paz. La segunda la declaración de que la guerra se humanizará, evitándose la crueldad. Las sombrías el humor pésimo de Rusia ante las violencias aéreas polacas y el supuesto propósito de Roosevelt de modificar la neutralidad para vender armas a los beligerantes; cosa que solo puede favorecer a las democracias.

En el terreno militar, con la caída de Cdynia se queda Polonia sin apenas salida al mar, y con esto se la cierra la posibilidad de que a ella lleguen los recursos necesarios.

Los jefes, oficiales y clases pertenecientes al Ejército, continuarán en las mismas unidades de Milicias hasta el total cumplimiento de esta orden y haber formalizado la entrega correspondiente (organizando, con el personal al que no alcanza la presente disposición, la unidad o unidades que permitan los efectivos sobrantes), designando para el mando provisional y administración a capitanes, oficiales y clases voluntarias en el número indispensable a las unidades que queden organizadas, empleando preferentemente a los oficiales y clases de Milicia y remitiendo a los generales jefes de región relaciones del personal de jefes, oficiales y clases del Ejército sobrantes para su distribución provisional en los Cuerpos armados de la región, así como del total que queda en las unidades que se organicen, para que por dichas autoridades regionales puedan ser tenidos en cuenta a los fines de movilización.

Tales oficiales y clases de milicias, indispensables a las unidades que subsistan, quedarán, como éstas, a disposición del jefe directo de las mismas para su ulterior empleo en la educación premilitar, pudiendo, en tanto esta misión se determinase empleados por la autoridad militar en las misiones que la misma le señale.

Todo el material de guerra y transporte, ganado y armamento será entregado en la región militar correspondiente, quedando solamente en poder de la unidad que se organiza los enseres y material indispensable de oficina y el número de fusiles y dotaciones individuales de municiones correspondiente a los efectivos que comprenden las nuevas unidades que con motivo de esta disposición quedan subsistentes.

Con esto y con la extensión que ha tomado en las últimas veinticuatro horas el avance hacia el Este por la parte meridional, que ya marca el próximo acordonamiento por parte de las fuerzas alemanas de la frontera polaco-rumana, la asfixia de la República polaca alcanza caracteres extraordinarios.

La defensa que del interior de Varsovia están haciendo las patriotas de la capital no pasa de ser un gesto gallardo, una demostración de la indiscutida sangre brava de aquellos soldados. No se deciden los alemanes a proceder sin contemplaciones a acabar con esa resistencia sin duda por no arrasar la ciudad y por no romper su hasta ahora inflexible línea de conducta, que les presenta como beligerantes plenos de sentido humanitario y amigos de practicar la invasión con criterio conservador. Pero el envolvimiento que por el Norte y por el Este están haciendo de la región varsouviana acabará por inclinar a los defensores de la hermosa capital del país a imitar la conducta de los que, también con pleno heroísmo, resistieron en otros lugares del territorio polaco y acabaron por ceder ante la imposibilidad de romper el cerco germano.

En el frente occidental continúa el duelo artillero pesado y se quieren ver dibujadas perspectivas lisongeras para Francia e Inglaterra por el hecho de que lo que era «terreno de nadie» es decir, la franja de territorio que separa las dos líneas, francesa y alemana, fortificadas hoy, aparece ocupada, en parte, por las divisiones francesas, que dicen amenazar de cerca a Sarbrucke, la célebre ciudad que, no se olvide, está situada delante la línea Siegfried.

La realidad dice, no obstante, que los ataques y avances franceses hasta ahora no encierran verdadera importancia estratégica, y que hasta las mismas ventajas de buena posición táctica que se asegura haberse obtenido por los soldados de Francia en este sector no pasan de ser meras mejoras de posturas locales, que podrán, en su día, justificar alegrías y gestos triunfales, pero que, por el momento, en nada afectan ni varían en lo más mínimo la situación global de los bandos antagónicos, que siguen practicando una guerra a distancia, envuelta en todas las imaginables cautelas, las cautelas propias de quienes saben la fortaleza del enemigo que enfrente tienen y calculan, discretamente, el costo que puede llegar a alcanzar cualquier mal paso inicial.

**Comunicado inglés**

Ahora que la presencia de tropas británicas en Francia, es un hecho conocido, podemos pedir al público que haga un esfuerzo para comprensión (Continúa en la página siguiente)

**Herniado**

Estáis convencidos que solo con el uso de un simple braguero nunca conseguiréis la desaparición de vuestra hernia. Solo un método científico como el que este Instituto viene aplicando con resultados insuperables puede alcanzaros vuestro bienestar y libraros de la tortura y peligros de la hernia.

**El Método del Doctor Muñoz**

dará satisfacción a todas vuestras exigencias y asegurará la completa reducción de la hernia que padecéis, en breve plazo.

Ensayos y demostraciones GRATUITAS en

**INSTITUTO DE LAS HERNIAS MÉTODO DEL DR. MUÑOZ**

Rambla del Centro, 11. Teléf. 24421. Barcelona

Especialidad en FJAS medicales para todas las dolencias abdominales. Eventraciones, Obesidad, Riñón móvil, Matriz caída, Estómago caído y Embarazo.

Un Delegado-Especialista visitará GRATIS desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde en:

SEGOVIA: Martes 19 septiembre. HOTEL VICTORIA.

AVILA: Miércoles 20 septiembre. HOTEL NACIONAL.

SALAMANCA: Jueves 21 septiembre. GRAN HOTEL.

**Los Laboratorios SAIZ DE CARLOS**

anuncian a todos sus corresponsales que a partir del

1.º de Octubre

quedan centralizadas todas sus actividades en su antiguo domicilio de

**Serrano, 28 & 30 MADRID**

suprimiéndose la oficina provisional de San Sebastián

der la enorme labor que supone la organización de la guerra. Todo el pueblo espera con impaciencia que la Gran Bretaña ponga todo su peso en la balanza; pero la resolución de los medios responsables para lograr este fin no es menos firme.

Ya hemos demostrado la falsedad de los rumores propalados por la propaganda enemiga y que tendían a inculcar en la opinión la idea de que queremos dejar que nuestros aliados luchen por nosotros. No lo hicimos así en 1914 y no lo haremos hoy. Pero la guerra moderna no es tan sencilla como antes. Actualmente nuestro Ejército profesional es el más pequeño de todos, como en los tiempos de la guerra surafricana. Hay que recordar además que la declaración del Gabinete, según la cual el Gobierno británico traza sus planes sobre la base de una guerra de tres años, da a entender que el Ejército no sólo tiene que crearse, sino mantenerse. Esto es lo que marca las diferencias entre la preparación alemana y la inglesa. La preparación alemana parece basarse en la esperanza de una guerra relámpago. La nuestra no y no podrá serlo tampoco.

Gracias a un gran esfuerzo habíamos llegado antes de que se rompieran las hostilidades a construir una Marina y una Aviación extraordinariamente poderosas y habíamos creado el esqueleto de un Ejército también muy fuerte. Este esqueleto está cubierto de «relleno industrial» que soportará su peso, siempre creciente y contribuirá mucho más rápidamente que en 1914 al esfuerzo de los aliados conforme a los recursos de nuestro país y a los deseos de nuestro pueblo.

**Parte alemán**

«Las tropas alemanas del Sur, en el frente del Este, han rebasado el 14 de septiembre la carretera Lemberg-Lublin. Las numerosas fuerzas polacas rodeadas en las proximidades de Kutno que se defienden ferrozmente ha realizado ayer un nuevo intento de evadirse hacia el Sureste, pero les ha fracasado.

Al Este del Vistula las tropas alemanas se aproximan por el Norte, Este y Sudeste, a Praga, suburbio de Varsovia. Los intentos de abrir una salida hacia el Este han sido también aquí frustrados.

A pesar del mal tiempo la Aviación ha bombardeado eficazmente las líneas férreas y estaciones y ha apoyado la acción terrestre de las tropas alemanas contra el ejército cercado en las proximidades de Kutno. Las bombas han destruido los barcos de guerra polacos que se encontraban todavía en el puerto de Heisternest.

En el Oeste, actividad artillera enemiga al Este de Sarrebruck. El enemigo, que atacó el 12 de septiembre Sihwel al sur de Primasenz, se ha retirado más allá de la frontera debido a la actividad de la artillería alemana. No se han registrado ataques aéreos.

A pesar del tiempo desfavorable, las fuerzas aéreas alemanas han conseguido hacer muy difícil la retirada polaca, destruyendo nuevas líneas del camino de hierro y causando daños en varias estaciones.

Al este del Vistula fueron atacados con bombas de mano y ametralladoras destacamentos y transportes polacos, dispersándolos.

En la región ucraniana han sido destruidos en el aeródromo de Luck once aviones enemigos y otros dos derribados.

Ocho aviones polacos que volaban sobre Brody, cayeron a tierra ardiendo, después de corta lucha aérea, y otros tres fueron capturados intactos. Casi todos estos aparatos eran de caza, y con ello la defensa, muy débil ya, que constituían esta clase de aviones ha sufrido hoy una nueva merma.

Las tropas que avanzan hacia Brest-Litowsk han penetrado, procediendo del Norte, en la zona fortificada de la ciudad; parte de los fuertes han sido asaltados, pero resisten todavía en la ciudadela.

**Restricciones en el consumo de papel**

**BURGOS.**—El presidente del Comité Sindical de Papel y del Cartón ha manifestado, en relación a las declaraciones últimamente publicadas en la Prensa sobre el problema del papel, que aunque la industria papelera tiene adquiridas materias primas la situación internacional presente pone dificultades para su transporte marítimo a España, dificultades que el ministerio de Industria se esfuerza en salvar. Entretanto, una elemental prudencia aconseja imponer restricciones en el consumo del papel, semejantes a las que los demás Estados neutrales han dictado en estas fechas.

**ACOJO 200** cabras de 1.º de noviembre a 15 de abril, Dehesa de Pedrosillo. Razón en la misma.

**Parte francés**

«Nuestras tropas han consolidado las posiciones conquistadas el día anterior y han rechazado un contraataque enemigo, que sufrió grandes pérdidas. En algunos sectores del frente se ha registrado una fuerte reacción de la artillería alemana. Nuestra aviación de caza rechazó a los aparatos enemigos en el momento en que iniciaban un ataque a escasa altura contra nuestras primeras líneas.»

**Caza de submarinos**

**LONDRES.**—El Almirantazgo inglés comunica lo siguiente:

«Los destructores, barcos patrulleros y aviones de Su Majestad han llevado acabo en los últimos días constantes reconocimientos sobre amplias zonas marítimas en busca de los submarinos enemigos. Se han efectuado numerosos ataques y varios submarinos han sido destruidos. Los supervivientes han sido salvados, cuando ha sido posible, y hechos prisioneros.

**Parte polaco**

**VARSOVIA.**—«En el sector occidental de la capital no ha habido hoy novedades dignas de mención. En el sector oriental, nuestras tropas han entrado en contacto con el enemigo y a la hora de transmitirse este parte continúan los combates.»

**Hacia el final**

**BUCAREST.**—Los acontecimientos se precipitan en la frontera polaco-rumana. Esta mañana han llegado a territorio rumano los últimos representantes diplomáticos extranjeros que se encontraban todavía en Polonia.

Según informaciones dignas de fe, el presidente de la República polaca, Moscicka, y el gobierno, que se encuentran en Zaleszczyki, al norte de Czernowitz, han pedido oficialmente autorización al gobierno de Bucarest para pasar a Rumania. N. de la R.—Zaleszczyki, la pequeña ciudad en que se ha refugiado el gobierno polaco, se halla enclavada en la misma frontera con Rumania, en la orilla del Dnister. Tiene solamente 6.000 habitantes.

**Armisticio ruso-japonés**

**MOSCU.**—La agencia oficial soviética anuncia que se ha llegado a un acuerdo para cesar las hostilidades entre Rusia y el Japon en la frontera entre el Manchukuo y la Mongolia Exterior.

El armisticio empieza a las siete de la mañana de hoy, día 16. Las fuerzas de los dos países se mantendrán en las posiciones que se fijan en el acuerdo. Una Comisión de dos representantes manchú-japoneses y otros dos ruso-mongoles será organizada «lo más pronto posible» para establecer una línea fronteriza entre los dos Estados.

El acuerdo ha sido obtenido después de varias conversaciones entre Molotov y el embajador japonés, Togo.

**Juventud Femenina de Acción Católica**

**Peregrinación a Zaragoza**

Presidida por la distinguida señorita Carmen Sánchez Merino, presidenta de la Juventud Femenina de Acción Católica en Avila, ha salido para Zaragoza, en el día de hoy, una piadosa peregrinación al Pilar, integrada por cuarenta distinguidas señoritas de la ciudad y provincia. Formarán parte de la peregrinación nacional de Juventudes femeninas de A. C. que se reunirá mañana (Dios mediante) ante el Pilar.

**ZARAGOZA.**—Hoy llegará a esta ciudad la gran peregrinación organizada por la Juventud Femenina de Acción Católica, la más importante que se ha realizado desde el final de la guerra.

Vienen en ella más de seis mil peregrinas en diversos trenes especiales representando a todas las provincias españolas, incluso a Baleares y Africa.

Traen la representación de ochenta mil afiliadas y vienen con sus banderas y estandartes.

Aunque la peregrinación se realiza sólo para dar gracias a la Virgen por la terminación de la guerra, se han organizado varios actos en Zaragoza entre ellos la bendición de la bandera nacional de las Juventudes Femeninas de Acción Católica, bendición que estaba preparada para el año 1936 en el Cerro de los Angeles y que interrumpió la guerra.

**Casa Social Católica**

AVILA

Se necesita maestro para las clases diurnas de esta Casa Social. Las instancias se presentarán en la Secretaría de siete a nueve de la noche hasta el día 20.

**Invitación y saludo**

La presidenta de la Unión Diocesana de Mujeres de Acción Católica, doña Juana Martín de Guerras, nos invita en atento saludo a la Gran Semana de Estudios Teresianos, uniéndola a su invitación al programa. Agradecemos esta atención de la U. D. de Mujeres de A. C. y de su digna presidenta.

**DE INTERES PARA LOS PATRONOS**

Encargad de satisfacer vuestras cuotas mensuales en la Delegación del Retiro Obrero y Subsidio Familiar a

**Luis Benito Martín**  
AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

**GOBIERNO CIVIL DE AVILA**

**Secretaría de Orden Público**

Se interesa que pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto los señores siguientes:

Don Enrique Pérez Gómez, don Juan Hidalgo López, don Julián Pérez Agona, don José Gómez Blázquez y don Alfredo Sánchez Bastida.

SE VENDE coche Fiat, 8 c. toda prueba. Razón esta Administración.

**Registro civil**

Día 16 de septiembre.

Nacimientos: Lorenzo de Miguel Ubeda, (Cerrillo Trinidad n.º 4).

Defunciones: Federico Gonzalo Gómez Cotta 37 años, Antonio García Hidalgo 24 años de edad.

**Asociación Católica de Padres de Familia**

Mañana domingo, día 17, a las 11 de la mañana, se celebrará en la Capilla del Seminario el Retiro mensual para los asociados. Será dirigido por el M. I. señor don Justo Sánchez, penitenciario de la S. A. I. Catedral.

**Ecos de Sociedad**

**Natalicio**

La distinguida esposa de don Fernando Enriquez de Salamanca, nacida, doña Carmen Lorente, dió ayer a luz con toda felicidad una hermosísima niña, que recibió las aguas bautismales en la iglesia parroquial de San Vicente y el nombre de María Sonsoles.

Con este motivo pasó en nuestra ciudad el día de ayer el doctor Salamanca, a quien cordialmente felicitamos.

**Necrológica**

Ni los auxilios de la ciencia ni los solícitos cuidados prestados al puntoneroso capitán de la Guardia civil y secretario de Orden Público, don Federico Gómez Cotta, para atajar la grave dolencia que exigió una difícil intervención quirúrgica, que le fué practicada días pasados, han logrado contener los estragos de la enfermedad desgraciadamente terminada en la muerte de dicho señor.

El fallecimiento del señor Cotta ha producido gran sentimiento entre las muchas personas que se interesaban por su estado, pues en el tiempo que convivió con nosotros en Avila y estuvo al frente de la secretaría de Orden Público se granjeó buenos afectos por su hidalgo trato y diligente actuación en los importantes servicios que con excelente competencia y alto espíritu justiciero y patriótico supo desempeñar en todo momento.

Médicos y enfermeras del Hospital y las beneméritas Hermanas de la Caridad y un religioso Carmelita con el señor capellán del Establecimiento han velado con verdadero interés por la vida del paciente, ayudándole en sus últimos momentos con los Auxilios de la Religión, y consolando a los familiares en la irremediable desgracia.

En la cámara mortuoria se personaron el Excmo. señor gobernador civil, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señores teniente coronel y comandante de la Guardia Civil, oficiales y clases del Benemérito Instituto, montando guardia de honor alternativamente piquetes de la Guardia Civil y Seguridad.

El cadáver del finado señor ha sido trasladado a Córdoba, siendo sacado de la capilla ardiente a hombros del brigada jefe de oficina y escribientes y acompañado en el viaje a referida ciudad por familiares, el señor gobernador civil y el comandante de la Guardia Civil de esta Comandancia.

Nos asociamos al sentimiento de la familia, y particularmente a su afilida viuda y padre, así como al excelentísimo señor gobernador civil, expresamos nuestro testimonio de condolencia, pidiendo a Dios por el eterno descanso del alma del finado.

—En Madrid ha fallecido la que fué distinguida y virtuosa señora doña María Navas, viuda de don Juan Delgado, dama bondadosísima que gozó de singulares estimaciones por sus múltiples prendas de piedad y selecto trato.

Su muerte ha sido muy sentida. Esta tarde se ha verificado el traslado de sus restos mortales a nuestra Ciudad, en cuyo cementerio han recibido cristiana sepultura, verificándose el fúnebre acto de su sepelio con acompañamiento de muchos amigos de la familia, la cual ha recibido expresivos testimonios de pésame.

**Ferías en Villacastín (Segovia)**

Se celebrarán los días 18, 19 y 20 del actual. Existen pastos y aguas abundantes.

SE VENDEN las casas sitas Plaza Castelar 5, y Santiago 6. Para tratar dirigirse a don Angel Jorge, Prisión Provincial, o don Arsenio Villanueva, Santa Engracia 122, Madrid.

**UNION DIOCESANA DE MUJERES DE ACCION CATOLICA**

**Gran Semana de Estudios Teresianos**

Abulense, comienza una Semana de Estudios Teresianos el día 19 del corriente mes. En ella se te ofrece la oportunidad de penetrar un poco profundamente en el espíritu de la paisana, gloria de España, que hace pasear por el mundo el nombre de tu patria chica, ya que a Teresita de Jesús en el extranjero se la conoce más comunmente por el nombre de Teresa de Avila.

Si no te mueve el deseo de más cultura, de perfilar tu espíritu, ve si quiera por agradecimiento. Presta tu cooperación a esta «Semana» en la forma que puedas o te sugiera tu patriotismo de buen español deseoso de ver encumbrarse a España al lugar que por derecho propio le corresponde.

A esta «Semana» deben ir todos. Es para todos. Hombres y mujeres, jóvenes y los que no lo son encontrarán en la vida de esta mujer, que puso su mayor gloria en ver dilatarse los caminos de Castilla, alguna enseñanza que les sea provechosa. Los actos son los siguientes:

Día 18.—Retiro en la capilla de las Nieves a las ocho de la mañana, siendo el acto de la tarde a las cinco en la iglesia de las Madres. Los demás días a las ocho, meditación teresiana y misa dialogada en las iglesias de la Santa, San Juan, Gracia, la Encarnación, las Madres y Santa Iglesia Catedral.

Día 19.—Mañana: Introducción al estudio de Santa Teresa. Rasgos principales de su vida. Tarde: La silueta femenina de Santa Teresa, por una de la Confederación. Lectura del Romance «Camino del martirio».

Hacemos presente nuestro sentimiento a las hijas y demás deudos de la finada señora, particularmente a nuestro querido amigo don Pablo Hernández de la Torre, y suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la honorable señora difunta.

**Funeral**

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista se ha celebrado esta mañana el solemne funeral que la Diputación Provincial ha ofrecido en sufragio del alma del que fué su presidente, don Luis Muñoz Almansa.

Han asistido al acto el Excmo. señor Obispo de la Diócesis, las autoridades militares, civiles y del movimiento, la Diputación en pleno, representación nutrida del Ayuntamiento y numeroso público.

**Aniversarios**

Se cumplen aniversarios del fallecimiento de don José Delgado Pórreres, de don Emilio Palazuelos y de don Pascual López, que falleció en Urraca Miguel.

Igualmente mañana día 17 hace años de la muerte del interventor que fué del Banco de España, don Julio Manteca.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

**Viajeros**

Ha pasado el día de hoy en esta, el capitán de Seguridad don Manuel Romero López, buen amigo nuestro.

**Denunciados**

La Guardia Civil del puesto de Navas del Marqués ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo, Félix Sastre Díaz y tres vecinos más por pastoreo abusivo.

—Por la del puesto de Fontiveros lo han sido los vecinos de Cabezas del Pozo, Luxario Durán Rodríguez y cuatro vecinos más, por infringir el Código de Circulación.

Los bellos simbolismos teresianos del alma, por el P. Crisógono, C. D.

Día 20.—Mañana: El ambiente. La formación de la Santa. Tarde: Luchas en la ronda del Castillo interior, por el P. C. Lectura del Romance «Dos espejos». Comenlarios a la vida de la Santa, por don Ferreol Hernández.

Día 21.—Mañana: La psicología de la Santa. Tarde: Andando por el camino de la perfección. Lectura del Romance «El tránsito de doña Beatriz». Aquel Santic de Fray Juan, por el P. Prior de los Carmelitas.

Día 22.—Mañana: La obra literaria de la Santa. Tarde: Relaciones amorosas con la Divinidad, por el P. C. Lectura del Romance «Camino del Monasterio». Santa Teresa y España, por el marqués de San Juan de Piedras Albas.

Día 23.—Mañana: La reforma del Carmen. Tarde: Las bodas del Cordeiro, por el P. C. Lectura del Romance «San José, el Parlero». Comenlarios a la vida de la Santa, por don Ferreol Hernández.

Día 24.—Mañana: Santa Teresa y la Eucaristía, por una de la Confederación. Tarde: «Obras, hijas mías obras quiere el Señor», por el P. C. Lectura del Romance «¡Qué bien suena el tamboril!» Programa Teresiano, por el señor Consiliario. Cierre de la Semana, por nuestro Excelentísimo Prelado.

NOTA.—Las lecciones de la mañana correrán a cargo del señor Consiliario y darán comienzo a las once en punto. Por la tarde, a las siete en punto.

**Sensible desgracia**

**BURGOS.**—Cuando se dirigía a Madrid, con el fin de tomar posesión del nuevo destino, como Jefe de la 12.ª División, el general habilitado de Infantería, don Francisco Carroquino Luna, acompañado de su esposa doña Lucía Santos Monedero y su ayudante, sufrió un accidente el automóvil que le conducía, resultando muerta la esposa del general y éste gravemente herido, como asimismo el ayudante. Estos últimos fueron trasladados al Hospital de Carabanchel.

La noticia, al ser conocida en Burgos, ha causado gran consternación por ser el matrimonio Carroquino muy apreciado en esta ciudad.

La Guardia Civil del puesto de El Tiemblo ha denunciado al vecino de Navatagordo, Pablo Calvo Sánchez y siete vecinos más de distintos pueblos, por viajar sin salvoconducto, y a los vecinos de El Tiemblo, Angel Calahorra Rios, Justo de la Fuente García y Pedro Varas Calahorra, por infringir la Ley de Pesca.

—La del puesto de Arenas ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Antonio Santiago Ferrero, por vender chocolate a precio abusivo y no entregar los tickets del Subsidio pro Combatiente.

—Por la de Casavieja ha sido detenido el vecino del mismo pueblo, Marcelino Ramos Sierra, por causar heridas graves a su convecino Felipe Sáez García, en una riña que ambos sostuvieron.

**Enfermedades en el ganado**

—A propuesta de la Inspección Provincial Veterinaria y transcurridos 60 días desde la curación del último caso, se declara extinguida la epizootia de glosopeda en los ganados de los términos municipales de Muñotello y Pradosegar.